

En la isla, al mes . . . 2'50 pta.
 Resto de España, al mes . . . 2'50 >
 Extranjero, al año . . . 50'00 >
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 >

Anuncio: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:
 Rampa Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, sábado 30 de Enero de 1937

Núm. 19 140

“¡NOSOTROS NO FUSILAMOS A NADIE!!!” Estas palabras fueron las que el general Miaja y la Pasionaria dijeron a los ciento setenta y tres prisioneros rebeldes del Cerro Rojo. Comparemos esta actitud, esa lección de moral, con los crímenes de los fascistas

Manifiesto a todos los militantes del partido socialista obrero español

No obstante la trascendencia y dramatismo de las históricas jornadas que vivimos, cuantos han cooperado al desarrollo del movimiento revolucionario en España recuerdan, a no dudarlo, las intensas campañas desarrolladas por el sector más avanzado del Partido Socialista Obrero, bajo el signo primordial de la unificación sindical y política de nuestras masas trabajadoras, según las normas derivadas de los principios marxistas más puros. La fusión de la U. G. T. y Confederación General de Trabajadores Unificados, las dos sindicales influidas por el socialismo revolucionario, y la unificación de las Juventudes Socialista y Comunista, fué consecuencia, en buena parte, de aquellas perseverantes campañas y si los acontecimientos no hubieran venido a conturbar radicalmente el desarrollo normal de la vida española, la fusión, asimismo, de los dos Partidos marxistas habría sido el colofón obligado de tan memorables hechos.

El criminal levantamiento fascista vino a cruzarse en el verdadero camino redentor del proletariado hispánico como un último y desesperado esfuerzo del capitalismo y los residuos feudales españoles contra la indestructible fuerza revolucionaria que al compás de aquellos progresos estábale forjando. La sublevación militar planteó angustiosamente el problema decisivo de la guerra civil y se hizo indispensable para ganarla, aunar los esfuerzos de todas las organizaciones antifascistas, constituyendo un Gobierno de coalición en que los intereses de partidos—y aun de clases—se supeditaran a aquel objetivo primario. Y los socialistas, conscientes de la gravedad histórica de la hora, se aplicaron con rígida disciplina a servirlo desde todos los estadios de la vida nacional, llegando en el sacrificio incluso al abandono total de la labor de proselitismo y propaganda.

Esta actitud de exclusiva supeditación a los intereses generales del antifascismo en los momentos en que se encontraban vitalmente comprometidos, ha podido inducir a la presunción de que el socialismo español se había esfumado o, al menos, perdido vitalidad o influjo entre las masas. Nada más erróneo. El Partido Socialista Español, que ha sido y sigue siendo el más importante partido obrero de España, continúa sintiendo, de modo incólume, su ideología marxista primitiva y ejerce, como antes, la influencia a que su gloriosa historia le da derecho, y sus dirigentes saben situarse en todo instante a la altura de las exigencias del momento y de sus propias masas.

Vencidos los peligros que en los primeros meses de la sublevación amenazaban estrangular para siempre al proletariado y sus aliados de las izquierdas republicanas, hora es de que sin descuidar—ni mucho menos—las tareas que la contienda de la guerra impone—hasta el aplastamiento final del fascismo—, volvamos los socialistas españoles a reanudar nuestras actividades políticas, a semejanza de lo que otros partidos y organismos vienen ya haciendo. A ello tiende este llamamiento, que nos permitimos dirigir a todos nuestros correligionarios, y de modo muy singular y apremiante, a quienes, por su responsabilidad rectora en el Partido, vienen más obligados a velar por sus destinos si no quieren ir urrir en negligente abandono de sus deberes.

Para nosotros—y mucho más aún después de las duras lecciones vividas—este retorno a la actividad política sólo será fructífero siguiendo las normas doctrinales y tácticas que con tanto ardor propugnó el sector izquierdista del partido. Ahora todavía más que antes, la unificación política y sindical del proletariado sigue siendo la única consigna auténticamente revolucionaria. Unificación, naturalmente, en la que nunca queda implicadas—individual o colectivamente—unas a otras, ninguna de las organizaciones sindicales, sino noble y leal unión de cuadros al impulso de un convencimiento justo y de una exigencia histórica.

En el sendero de la unificación, una primera y acaso decisiva etapa se señala, a nuestro juicio, prosiguiendo los magníficos avances que en tal sentido se habían ya logrado: y la fusión de los dos partidos marxistas para dotar a la revolu-

INCISOS

¡Pobre retaguardia!

ES hora de que hablemos un poco de nuestra retaguardia. De esa menguada retaguardia, que aquí por lo menos en Menorca, viene dando una impresión tan y tan lamentable.

No quiero referirme a los excesos particulares que más de una vez y con harto dolor he señalado. Borracheras, juergas, banquetes, de todo tenemos por aquí y de sobra.

Pero quiero hablar hoy de la actitud de las organizaciones sindicales y partidos políticos de Menorca, cuya conducta, es siempre más interesante que la individual. Porque un individuo que no esté a la altura de las circunstancias puede corregirse, pueden hacer que se corrija, las organizaciones si son éstas responsables, y en último caso, pueden apartarle de su seno.

Pero cuando lo que falla es la organización o el partido mismo, el caso es mucho más grave. Ya no es la célula, sino el cuerpo todo el que está enfermo y el tratamiento es más penoso y la curación más larga, si no perece el organismo envuelto en el germen de su dolencia.

Se habla por doquier de unidad. Todos la predicán, pero ninguno parece estar dispuesto a practicarla. Tenemos entre otros muchos, un ejemplo bien patente que está ocurriendo estos días.

Han sido disueltas las Comisiones Gestoras en virtud de un decreto de nuestro Gobierno. Para la organización de los nuevos Consejos Municipales, la disposición ministerial dice: «que se pondrán de acuerdo las organizaciones sindicales y partidos políticos del Frente Popular».

Aquí, en Menorca, de los siete Ayuntamientos existentes, solo en una localidad han logrado ponerse de acuerdo; en Ferrerías donde se ha constituido ya el Consejo Municipal.

En todas las localidades restantes, por las noticias que tenemos, no hay ni habrá avenencia posible (ojalá nos equivoquemos), y por lo tanto, tendrá que resolver el ministro de la Gobernación, de acuerdo con lo que indica el decreto en su parte dispositiva.

¿Dónde está, pues, la unidad que predicamos y fingimos anhelar?

Yo no la veo por ninguna parte. Yo lo que veo es un sin fin de particularismos, de pequeteces, de ambiciones impropias y detestables, poco en consonancia con las horas graves que vivimos y con el esfuerzo de nuestros camaradas del frente.

Por aquí se predica unidad, pero nos sacáramos los ojos si pudiésemos y estamos a punto de romper las hostilidades por un puesto más o menos en el Ayuntamiento.

«Yo quiero tantos», dicen unos. «A mí me corresponden cuantos», dicen otros. «Si no me dan tal número, nos retiramos», truncan los de más allá. Y yo contemplando este campo de Agramante, digo: ¿Pero qué es eso? ¿Pero como es posible haber unidad con ese criterio mezquino e intemperante?

No creo que sea con pasar el tiempo en estos tiquis miquis como ganaremos la guerra. Un solo representante que conozca su obligación, que sea honrado, de intachable conducta y moralidad (eso sobre todo) puede hacer más y prestigiar más a su organización, que cuatro o cinco camaradas desconocedores de sus deberes. Los momentos presentes, reclaman calidad por encima de la cantidad.

Y si estamos todos tan faltos de hombres, ¿a qué vienen esas apetencias, esas aspiraciones y ese barullo por puesto más o menos?

Si no hay alteza de miras, si no tenemos más comprensión, menos ambiciones y menos ganas de poner obstáculos a la enorme lucha que tenemos planteada ante nosotros, no tendremos derecho a participar de la victoria porque con nuestra conducta no habremos hecho más que dificultarla.

Pensemos en la gravedad del momento, dejemos a un lado particularismos y apetencias de partido indignas e impropias de la hora presente. Y evitemos que alguien, al ver nuestras bajas pasiones y al apreciar nuestra conducta tan contraria a la unidad que debiera ser la única aspiración de esta hora, tenga que exclamar dolorido y avergonzado:

¡Pobre retaguardia!

DIóGENES

ción del instrumento político de clase que un mañana muy próximo puede y debe encauzarla, si no queremos que los cuantiosísimos sacrificios que el heroico proletariado español está realizando, resulten a la postre estériles. Váyase, pues, leal y decididamente, a ella por los senderos que lógicamente se derivan de las normas democráticas porque siempre se rigió nuestro partido.

Nosotros, por nuestra parte, no hemos de descansar hasta que no veamos logrado este trascendental objetivo, bajo las normas de lealtad recíproca y noble comunión en el camino que hemos señalado.

¡Viva el Partido Socialista!

¡Viva la unificación política del proletariado hispánico!

Francisco Largo Caballero, Luis Araquistáin, Julio Alvarez del Vayo, Angel Galarza, Carlos de Baráibar, Rodolfo Llopis, Pascual Tomás, Amaro del Rosal, José Díaz Alor, Manuel Lois, José María Aguirre, Felipe Pretel, Mariano Muñoz, Ogier Preteceille, Wenceslao Carrillo, Carlos Rubiera, Valeriano Casanueva, Carlos Hernández Zancajo, Luis Menéndez, Ricardo Zabalza, Enrique de Francisco, Ginés Ganga, Miguel Villalta, Salvador García, Luis Romero Solano, Aurelio Almagro, Crescenciano Bilbao, Campos Villagrán, Isidro Escandell, Menéndez Ballesteros, Pedro García, Alejandro Peris, Francisco Menoyo, M. Moreno Mateo.

NOTAS DEL DIA

NUEVA JUNTA

Se nos comunica que la Junta Directiva de la Sociedad de Albañiles afecta a la (U. G. T.) ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, Miguel Orfila Verdú.
 Vice-Presidente, Juan Febrer Pons.

Secretario, Heriberto Quiñones González.

Vice-Secretario, Hipólito Mercadal Olives.

Tesorero Contador, Antonio Martínez Tur.

Vocales: Juan Allés Marqués, Antonio Carreras, Benito Santiago Sintés y José Bagur Sintés.

La Secretaría de dicha sociedad estará abierta todos los días de cinco y media a siete de la tarde, a excepción de los jueves.

REUNION DE TRABAJADORES EN OBRAS DEL ESTADO

En Junta general ordinaria, celebrada el 24 del corriente por la Sociedad de Trabajadores del Estado y Peones en general, afecta a la U. G. T. además de otros acuerdos tomados, se renovaron, según marca los Estatutos, los cargos de Presidente, Secretario y vocal 3.º y 4.º, quedando constituida la Junta Directiva con los camaradas siguientes:

Presidente, Antonio Llopis.
 Vicepresidente, Francisco Martínez.

Secretario, Fraterno Catchot.
 Vicesecretario, Juan Coll.
 Tesorero, Angel Moll.

Vocal primero, José Jorge.
 Vocal segundo, Miguel Pons.
 Vocal tercero, Jaime Murillo.
 Vocal cuarto, Bartolomé Pons.

Se tomó además el acuerdo, de prorrogar hasta el 10 de Febrero próximo el canje de carnets. Las horas de despacho de los referidos carnets será de cinco a seis los días laborables y de diez a once de la mañana los domingos.

Lo que realizó más esta Junta general, fué la asistencia de don Manuel Miñambre y don Miguel Palicer, teniente coronel y capitán respectivamente del Cuerpo de Ingenieros, los cuales dirigieron la

palabra a los asistentes, alentándoles en su labor y trabajos a seguir en bien del proletariado y de la causa que defendemos.

FALLECIMIENTO

En Palma de Mallorca en donde le sorprendió el movimiento fascista, ha fallecido nuestro camarada Francisco Ferrer Ferrá, antiguo militante de nuestras organizaciones, socio de la Sociedad de Albañiles, afecta a la U. G. T.

Sentimos hondamente el fallecimiento de nuestro camarada y transmitimos nuestro pésame más sentido a su padre Francisco Ferrer Ballester, a su madre, hermanas, hermanos y demás familia.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 30 del actual, a las 15 horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes a las compañías 4.º, 5.º y 6.º y 4.º y 5.º de los Batallones de Reserva números 4 y 5 respectivamente.

El día 31 a las ocho horas, se encontrarán también en el mismo cuartel los pertenecientes al Batallón de Reserva número 3.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón PERROS

Habiendo recibido las autoridades diferentes denuncias en quejas de daños producidos durante la noche en fincas rústicas, consistentes en muerte de ejemplares de distintas clases de ganado, producidas al parecer por perros, todos los propietarios de dichos animales que habiten en término municipal, vendrán obligados a partir de esta fecha, a encerrarlos con las seguridades necesarias, a la puesta del sol, atándolos e inmovilizándolos para mayor garantía, debiendo mantenerlos en tal situación hasta la salida del sol en que podrán soltarlos nuevamente.

A los que no cumplan con toda exactitud esta disposición, serán severamente castigados.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Mahón 28 de Enero de 1937.—El Presidente de la Junta Administrativa, A. Gomila.

